

Wettbewerb zu Ehren des 70. Jahrestages



Von Günter Krüger

Das Gebiet Donezk in der Ukraine mit seinen 5,5 Millionen Einwohnern ist ein Zentrum des Bergbaus, der Metallurgie und der Schwerindustrie. Unter anderem werden dort jährlich 25 Millionen Tonnen Stahl produziert und über 100 Millionen Tonnen Steinkohle gefördert. Im Wettbewerb zu Ehren des 70. Jahrestages der Großen Sozialistischen Oktoberrevolution verpflichteten sich zahlreiche Betriebskollektive des Gebietes, den 2. Jahresplan des gegenwärtigen Fünfjahresplanes bis zum 7. November 1987 zu erfüllen. Ende September hatten zum Beispiel die Bergarbeiter ihren Plan bereits mit 1,6 Millionen Tonnen Kohle überboten.

Wie nehmen die Parteiorganisationen auf den sozialistischen Wettbewerb Einfluß?

Im Schacht „Sozialistischer Donbass“ in Donezk und im Rohrwerk Charzysk, etwa 30 Kilometer von Donezk entfernt, orientieren die Parteikomitees die Kommunisten verstärkt darauf, im sozialistischen Wettbewerb mit dem geringsten Aufwand einen hohen Nutzen zu erreichen und alle Aufgaben gemeinsam mit ihren Kollektiven erfolgreich zu lösen.

Um die Werktätigen auf die grundlegenden Veränderungen der Wirtschaftsführung und damit auch des Inhalts des sozialistischen Wettbewerbs, seiner Durchführung und Abrechnung ideologisch gründlich vorzubereiten, konzentrieren sich die Parteikomitees in den Betrieben darauf, die Qualität der Parteiarbeit

entscheidend zu verbessern. Die Kommunisten im Schacht „Sozialistischer Donbass“ und im Rohrwerk Charzysk haben sich die Aufgabe gestellt, durch Aufnahme aktiver Komsomolzen und vorbildlicher Arbeiter die Parteiorganisationen zu stärken, um so in allen Arbeitskollektiven den Einfluß zu verbessern.

Eine weitere Möglichkeit, den Parteieinfluß zu vergrößern, sehen die Parteikomitees darin, den Kommunisten abrechenbare Parteaufträge, insbesondere im Zusammenhang mit dem Wettbewerb, zu übergeben. So erhielten im Rohrwerk Charzysk viele Kommunisten in den Mitgliederversammlungen der Grundorganisationen den Parteauftrag, sich in ihren Kollektiven an die Spitze des Wettbewerbs zu stellen und mit ihren Leistungen das Beispiel zu geben. Andere wurden beauftragt, aus einem guten Kollektiv in ein weniger gutes zu gehen, um dort mit überzeugenden Argumenten und vorbildlicher Einsatzbereitschaft das Kollektiv zu hohen Leistungen im Wettbewerb zu führen.

Die Parteaufträge werden in den Mitgliederversammlungen der Grundorganisationen abgerechnet. Dort berichten die Kommunisten über ihre Erfahrungen bei der Durchführung ihrer Parteaufträge. Zugleich sind sie aufgefordert, kritisch und selbstkritisch zur Erfüllung bzw. Nichterfüllung des eigenen und der anderen Parteaufträge Stellung zu nehmen. Um die Kommunisten immer besser zu befähigen, die Kollektive

im sozialistischen Wettbewerb zu hohen Leistungen zu motivieren und dabei selbst als Vorbild zu wirken, nutzen die Parteikomitees auch die bestehenden Bildungs- und Qualifizierungsmöglichkeiten bzw. -einrichtungen der Partei. Im Parteilehrjahr 1987/88 werden die Beschlüsse und Dokumente der Partei erläutert und Schlußfolgerungen für die Parteiarbeit im Betrieb gezogen, auch für die politische Führung des sozialistischen Wettbewerbs.

Zweimal im Jahr schätzen die Parteikomitees den Verlauf und die Ergebnisse des Wettbewerbs ein. In den Gewerkschaftskollektiven wird der Wettbewerb regelmäßig monatlich abgerechnet, und die Besten werden für eine Auszeichnung vorgeschlagen.

In den Betriebszeitungen erscheinen ständig Artikel über den Stand des Wettbewerbs in den einzelnen Betriebsteilen und über die besten Kollektive. In Kurzporträts werden die Wettbewerbsinitiatoren vorgestellt und ihre Leistungen gewürdigt.

Sowohl im Schacht „Sozialistischer Donbass“ als auch im Rohrwerk Charzysk sind in allen Betriebsteilen an gut sichtbaren Stellen Wettbewerbstafeln angebracht. Monatlich, vierteljährlich und jährlich sowie zu besonderen Anlässen, wie dem 70. Jahrestag der Großen Sozialistischen Oktoberrevolution, werden die Verpflichtungen der Kollektive im sozialistischen Wettbewerb abgerechnet und die Wettbewerbssieger ermittelt.